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令和４年 第１３回教育委員会（定例会）会議録 

 

期日：令和４年１２月２０日（火） 

開会：午後２時００分 

閉会：午後３時０５分 

場所：上天草市役所松島庁舎３階大会議室 

 

１ 会議日程 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

日程第２ 令和４年第１２回（１１月定例会）の承認について 

日程第３ 教育長諸般の報告 

日程第４ 非公開とする審議事項について 

日程第５ ［議案第１０５号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて（就学す

る学校の変更承認） 

日程第６ ［議案第１０６号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて（就学す

る学校の変更承認） 

日程第７ ［議案第１０７号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて（区域外

就学） 

日程第８ ［議案第１０８号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて（区域外

就学） 

日程第９ ［議案第１０９号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて（区域外

就学） 

日程第１０ ［議案第１１０号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて（区域

外就学） 

日程第１１ ［議案第１１１号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて（区域

外就学） 

日程第１２ ［議案第１１２号］就学する学校の変更承認について 

日程第１３ ［議案第１１３号］就学する学校の変更承認について 

日程第１４ ［議案第１１４号］特別支援学級並びに特別支援学校等への児童生徒の就学につ

いて 

日程第１５ ［議案第１１５号］上天草市立小・中学校就学区域に関する規則の一部を改正す

る規則の制定について 

日程第１６ 諸報告 

 

２ 出席委員 

山下勝一（委員）、辻󠄀本幸之助（委員）、岩﨑宏保（委員）、藤田 慶（委員） 

高倉利孝（教育長） 

 

３ 欠席委員 

なし 

 

４ 議場に出席した者 

赤瀬耕作（教育部長）、宮﨑真司（学務課長）、谷上健作（教育審議員）、川本宜史（学務課長補

佐）、小浦嘉彦（社会教育課長）、平井義郎（社会教育課長補佐）、渡辺龍也（学務係長） 
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５ 教育長の報告の趣旨、議題及び議事の大要、議題となった動議及び動議を提出した者の氏名、

質問又は討論をした者の氏名及びその要旨、議決事項 

 以下のとおり 

 

開会 午後２時００分 

○教育長（高倉利孝君） それでは、出席委員が定足数に達しておりますので、これより令和４

年第１３回上天草市教育委員会定例会を開会いたします。会議日程はお手元に配布してあると

おりです。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

○教育長（高倉利孝君） 日程第１。会議録署名委員の指名を行います。会議規則第１８条第２

項の規定により、本日の会議録署名に、藤田委員及び川本学務課長補佐を指名いたします。よ

ろしくお願いいたします。 

 

日程第２ 令和４年第１２回（１１月定例会）会議録の承認について 

○教育長（高倉利孝君） 次に日程第２。「令和４年第１２回（１１月定例会）会議録の承認につ

いて」を議題といたします。皆さんには会議の案内と一緒に配布しておりましたが、何か質疑

等がありましたらよろしくお願いいたします。 

○学務課長補佐（川本宜史君） 各委員の皆様よりご指摘いただきました文字等の修正につきま

しては、事務局で修正させていただきますのでよろしくお願いします。 

○教育長（高倉利孝君） よろしいですか。それではお諮りいたします。第１２回定例会の教育

委員会会議録については承認することにご異議ございませんか。 

［「異議ありません」という声あり］ 

○教育長（高倉利孝君） 全員ご異議なしと認め、承認することに決定いたしました。 

 

日程第３ 教育長諸般の報告 

○教育長（高倉利孝君） 次に日程第３。「教育長諸般の報告」を行います。資料は議案書１ペー

ジをご覧ください。１つ目は、１１月２９日「地域と学校の連携・協働」推進実践交流会が天

草市民センターで行われ、本市の社会教育課の坂本さんが発表をいたしました。たいへん分か

りやすく映像を使っての発表でした。子ども達が地域の人たちと一緒に活動している様子を映

像で紹介していただきました。ご存知のように、太鼓の伝承が非常に盛んで、維和島の千束太

鼓、龍神太鼓、水軍太鼓、湯島太鼓といった太鼓の活動が盛んですけれども、そこには必ず地

域の方々が子ども達と一緒に伝承にたずさわってくださっているという事です。その他にも芋

掘りをして、地域の人といきなり団子を作って一緒に食べたりとか、あるいは稲刈りで餅をつ

きましたといった発表もございましたが、一番人気があったのは、未来塾でございました。未

来塾は、５年ほど前は、指導者はたった１人でございましたが、２年目は５人、３年目は６人、

４年目は１１人、そして５年目の本年度が１２人の先生方をお迎えして実施しており、小学生

が４７％、中学生が５４％併せまして約５０％の児童生徒がこの未来塾に参加しております。

その成果が徐々に表れつつありまして、参加している子ども達が先生たちと信頼関係を結び、

先生また来年も来るよや勉強が楽しくなりましたと言ってくれる子ども達もいるようです。そ

の先生の 1人が藤田委員でございます。２つ目は、１２月１７日市の社会福祉大会がございま

した。岩﨑委員も出席していただいております。地域おこし協力隊の渕上さんが、上天草市の

受け継がれている伝統行事等を取材しておられ、映像を使って紹介をしてくださいました。樋

島の赤ちゃん相撲では、地域の人たちが土俵から作って、そして、伝統のある赤ちゃん相撲を

奉納しておられる様子を取材されており、上八幡宮の鳥毛振り、獅子舞、万作じゃ、神輿担ぎ



3 

 

を披露されましたが、中でも鳥毛振りは毎晩遅くまで、中学生・小学生も練習をして祭りに臨

んでいた様子を紹介していただきました。地元に居ながらもまだ知らないことがたくさんある

なと反省したところです。岩﨑委員の言葉を借りますと、ああいうのを子ども達に見せてやり

たいなと、機会があればぜひ説明などしながら子ども達にも郷土を知るいい機会になるのでは

ないかと思います。以上で教育長諸般の報告を終わります。 

 

日程第４ 非公開とする審議事項について 

○教育長（高倉利孝君） 次に、日程第４「非公開とする審議事項について」意見を伺います。

日程第５「議案第１０５号」、日程第６「議案第１０６号」、日程第７「議案第１０７号」、日程

第８「議案第１０８号」、日程第９「議案第１０９号」、日程第１０「議案第１１０号」、日程第

１１「議案第１１１号」、日程第１２「議案第１１２号」、日程第１３「議案第１１３号」、日程

第１４「議案第１１４号」及び日程第１６ 諸報告の第２「不登校児童・生徒の状況について」、

第３「いじめの状況について」、第４「教職員の勤務時間管理について」は、プライバシー保護

のため、秘密会議といたしますが、これにご異議ありませんか。 

［「異議ありません」という声あり］ 

○教育長（高倉利孝君） 異議なしと認め、「議案第１０５号」、「議案第１０６号」、「議案第１０

７号」、「議案第１０８号」、「議案第１０９号」、「議案第１１０号」、「議案第１１１号」、「議案

第１１２号」、「議案第１１３号」、「議案第１１４号」及び諸報告の第２、第３、第４につきま

しては、秘密会議といたします。 

 

日程第５ 議案第１０５号 専決処分の報告並びにその承認を求めることについて 

○教育長（高倉利孝君） それでは、日程第５。議案第１０５号「専決処分の報告並びにその承

認を求めることについて」を議題といたします。この議題は、秘密会議といたします。 

 

※【 議案第１０５号から議案１１４号は秘密会議の決定により審議内容は非公開 】 

 

※【秘密会議終了】 

 

日程第１５ 議案第１１５号 上天草市立小・中学校就学区域に関する規則の一部を改正 

する規則の制定について 

○教育長（高倉利孝君） それでは、日程第１５。議案第１１５号「上天草市立小・中学校就学

区域に関する規則の一部を改正する規則の制定について」を議題といたします。この議案につ

いて、事務局からの説明を求めます。 

○学務課長（宮﨑真司君） 資料の１２ページをお願いいたします。議案第１１５号「上天草市

立小・中学校就学区域に関する規則の一部を改正する規則の制定について」。上天草市立小・

中学校就学区域に関する規則の一部を改正する規則を次のように制定することとします。令

和４年１２月２０日提出。上天草市教育長。上天草市立小・中学校就学区域に関する規則の

一部を改正する規則についてご説明します。１４ページ新旧対象表をご覧ください。小中学

校の学校区について、同規則第２条の別表で規定しております。今回の改正は、維和中学校

を削り、維和小学校及び維和地区を大矢野中学校区域に含めるものでございます。１５ペー

ジの概要をご覧ください。改正の理由につきましては、上天草市立維和中学校を上天草市立

大矢野中学校に統合する上天草市立学校設置条例の一部改正が令和５年４月１日から施行さ

れることから、廃止となる維和中学校の就学区域について、大矢野中学校区に編入するため、

関係規則を改正するものです。施行日は、令和５年４月１日です。議案書１３ページにお戻

りください。提案理由につきましては、上天草市立学校設置条例の一部改正により、令和５
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年３月３１日をもって維和中学校が廃止されることから、同校の就学区域を定めるため、関

係規則を整備する必要があります。なお、教育委員会規則の制定及び改廃については、上天

草市教育長に対する事務委任規則第２条第２号の規定により教育委員会に諮る必要がござい

ます。ご審議いただき、ご承認くださいますようよろしくお願いします。 

○教育長（高倉利孝君） 以上で、事務局からの説明が終わりました。それでは委員さんから、

何か質疑はございませんか。 

［「ありません」という声あり］ 

○教育長（高倉利孝君） それでは、お諮り致します。議案第１１５号は、ただ今ご審議いただ

きましたとおり承認することに、ご異議ございませんか。 

［「異議ありません」という声あり］ 

○教育長（高倉利孝君） ご異議なしと認めます。よって本案は、ご審議いただきましたとおり、

承認することに決定しました。 

 

日程第１６ 諸報告  

○教育長（高倉利孝君） 次に、日程第１６。諸報告に入らせていただきます。まず、報告第１

「１月の行事予定について」の説明をお願いします。 

○教育審議員（谷上健作君） １月の行事についてご説明いたします。３日「きなっせ上天草二

十歳の記念式典（成人式）」がアロマで行われます。４日より仕事始め、１０日市内小中学校の

始業式です。１４日小中学生の書初め席書大会が行われます。１７日健康太極拳教室、１９日

１月市内校長会議、２０日、定例の教育委員会議がございます。２４日から県教育委員会関係

になりますが、公立中学校の前期（特色）選抜が開始されます。資料には載っておりませんが、

今年度は中学３年生の私立高校の先願が、１７日・１８日から受験開始となります。２６日Ｉ

ＣＴ推進協議会研修会。また、いきいき成人大学が行われます。２７日市内小中学校の教頭研

修会を開催します。２９日第４０回郡市対抗女子駅伝、熊日会館スタートで行われます。以上

です。 

○教育長（高倉利孝君） 以上で、事務局からの説明が終わりました。それでは委員さんから、

何か質疑はございませんか。 

［「ありません」という声あり］ 

○教育長（高倉利孝君） 次の報告第２、第３、第４は秘密会議といたします。 

 

※【 報告第２、第３、第４は秘密会議の決定により審議内容は非公開 】 

 

※【秘密会議終了】 

 

○教育長（高倉利孝君） 次に、報告第５「後援名義使用承認の報告について」説明をお願いし

ます。 

○社会教育課長（小浦嘉彦君） 社会教育課から、４件報告いたします。１件目は、行事名が「子

どもの潜在能力を引き出す脳科学」講座で、開催趣旨につきましては、記載のとおりでござい

ます。開催日は、令和５年６月１４日（水）から令和５年６月１８日（日）で、オンラインで

の開催となっております。主催は、一般社団法人日本リーダー育成推進協議会で、７２０人の

参加が見込まれております。２件目は、行事名が「みんなでつな Go！かい～上天草市男女共同

参画フォーラム～」で、開催趣旨につきましては、記載のとおりでございます。開催日は、令

和５年１月２８日（土）で、開催場所は松島総合センター「アロマ」となっております。主催

は、上天草市で、約２５０人の参加が見込まれております。３件目は、行事名が国際交流＆イ

ングリッシュキャンプで、開催趣旨につきましては、記載のとおりでございます。開催日は、
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令和５年４月２９日（土）から令和５年４月３０日（日）で、開催場所は国立夜須高原少年自

然の家（福岡県）となっております。主催は、宮城復興支援センターで、小学生約１１０人の

参加が見込まれております。４件目は、行事名が第２５回八幡カップ全九州シニアバスケット

ボール交歓大会熊本大会で開催趣旨につきましては、記載のとおりです。開催日は令和５年７

月１５日（土）から令和５年７月１７日（月）で、開催場所は「大矢野総合体育館」と「松島

総合センターアロマ」の２会場となっております。主催は、酒田市八幡カップシニアバスケッ

トボール九州大会実行委員会で、満３９歳以上の男女、約５００人の参加が見込まれています。

報告は以上です。 

○教育長（高倉利孝君） 以上で、事務局からの説明が終わりました。それでは委員さんから、

何か質疑はございませんか。 

［「ありません」という声あり］ 

○教育長（高倉利孝君） 以上で、予定された議案は終わりました。そのほか、事務局からの追

加報告等はありませんか。 

○教育長（高倉利孝君） それでは以上で予定された案件はすべて終了いたしました。これをも

って、令和４年第１３回教育委員会定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。 

 

閉会 午後３時５分 

 

 

 

 

 

 


